

en el año de 1808; en la villa de Palma de Mallorca, el dia 18 de Octubre de 1808, a las 9 de la mañana, se publicó el siguiente

Nº 66

Edición 259

DIARIO DE MALLORCA

del Martes 18 de Octubre de 1808. Q si se lee
S. Lucas Evangelista. — Rogativa en Sta. Eulalia.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afec. Ast. de hoy.

Eneas.	Ftermón.	Bártom.	Atmosfera	Sale el sol á las 6
7 uera m.	12 2 g.	28 p. 4	NO.	y 32 m. y se pone á
12 del dia	13 g.	28 p. 4	ONO.	á las 5 y 27 m. dada
3 de la t.	13 g.	28 p. 4	ONO.	la asamblea en el

Justa confianza que deve tener la Nacion en la presente guerra.

Es un hecho constante, acreditado por la experientia de todos los siglos, y por la historia de todas las Naciones, que quando un pueblo animado de un ardiente amor á la Patria se arma en masa para defender sus derechos, y sostener su libertad contra un injusto usurpador, la victoria y la dicha son el resultado de tan justa y noble guerra: si esta es horrible por su naturaleza, llega á ser el origen de acciones grandes y sublimes, quando la necesidad y la virtud obligan á una nacion á declararla; entonces ni el crecido numero de enemigos, ni su mayor pericia en el arte militar, ni qualesquier que sean llas q pretendidas ventajas de la ambicion, podrán vencer los esfuerzos del patriotismo, y los sentimientos de la libertad. Tal es la situacion de los Españoles, y el buen éxito de su loable empreña puede demostrarse.

Ha sido siempre prodigiosa la influencia del amor á la Patria, de aquel verdadero amor que nace de la invicta union de los intereses y derechos de la sociedad con los de cada ciudadano en particular: el interés de uno es de todos, y la reunión de todas las fuerzas es por necesidad invencible. Quando hace armar un principe á una parte de sus vasallos para sostener sus caprichos, ó extender su ambicion y glorias, aquellos son en-

tonces otras tantas victimas que la fuerza coaduce al sacrificio ; pero quando la defensa de cada ciudadano alarma á todos , ningun exercito es capaz de contrarrestarla : cada individuo es un soldado , y un soldado valeroso é invencible . El patriotismo excita en ellos una noble emulacion que los lleva á acciones ilustres y asombrosas .

Las republicas de Grecia eran un átomo , por decirlo así , en comparacion de los millones de combatientes persas que vencieron ; pero el amor de la independencia y de la Patria animaba á aquellos virtuosos republicanos ; las mujeres , los niños mismos respiraban heroismo : y he aqui la causa de sus gloriosos y continuados sucesos .

Los Romanos , en tanto que habrigaron los sentimientos de virtud , hicieron prodigios de valor , y llegaron á ser el terror de todas las naciones . España , nuestra gloriosa España , supo sacudir el yugo de los barbaros que la dominaban , y desde Asturias hasta Granada se hizo un teatro de triunfos del patriotismo , que serán siempre admirados . Los franceses mismos , esos enemigos que tan en valde pretendien subyugarnos , fueron el asombro de la Europa , quando peleaban por una libertad quimérica , que no han sabido sostener . Reuaidos entonces por un espíritu público , en vano quisieron oponerseles las demás potencias ; y en vez de haberse destruido interiormente por sus partidos y disensiones , la Francia se armó en masa , y nos dió una prueba de los ventajosos efectos de una guerra nacional .

Pero esta misma nacion , ó por mejor decir su injusto emperador Corzo , va á ser la victima de su ambicion sin límites . Sus exercitos no se componen ya de aquellos esforzados guerreros , de aquellos entusiastas que peleaban por pasion ; son un conjunto de miserables mercenarios , y forzados , que manifiestan su descontento en la continua desercion . La Francia está ya apurada de recursos , y se emplean para esclavizarnos todos los medios de las proclamas , de la seduccion , de las traiciones , y de todo lo que dicta una hipocrita perfidia , que no puede sino tenerse con la fuerza y el cañon .

Se concluirá

NOTICIAS PARTICULARES.

Las que se han recibido últimamente por París de nuestro amado Soberano el Sr. D. Fernando VII, son de que continúa sin novedad en su importante salud; pero que se han aumentado sobre manera los cuidados para guardarle, y que qualquiera dependiente ó criado suyo, que con algun motivo sale del castillo de Valencey; sufre siete ó ocho registros á la entrada y salida. El Señor, por un efecto de su infinita misericordia, nos conserve un Monarca tan tiernamente amado y deseado. Sus desgracias, desde su menor edad, han excitado la sensibilidad de todos sus vasallos. ¿Y cómo no han de interesarse en la suerte de un Príncipe, que mejor que Tito constituirá las delicias de una nación, que le ha sido tan fiel? En su carácter de bondad, ¿olvidará jamás la lealtad que le ha acreditado? En lo demás no hay que temer: el Señor, que lo ha preservado, como en otro tiempo á un príncipe de Israel, guardará su vida para nuestra dicha.

Otras, que se han podido tener del mismo París, se reducen, á que el senado ha condescendido en la conscripción que solicitaba Bonaparte, aunque no con la extensión que quería: que cinco senadores se opusieron á ella, manifestando, que el pueblo cansado, podría sublevarse, y quedarse burlados y despreciados de toda la Europa: que fuera de esto, sacando las pocas gentes útiles que restan, la Francia puede facilmente ser combatida y conquistada por qualquiera potencia: que de sus resultas mandó prenderles, y al mismo tiempo que pusiesen los cañones hacia los barrios de que corresponde se efectue la requisición, para que no se dé more. ¿No se conocen en este hechos (si es cierto) el poder tan decidido que plogral sobre dicho cuerpos? Podrá creerse, que haya habido siquiera uno solo dentél, el que se atreya á cometerá decir sus intenciones? ¿alguna se y eostuoy se abriuqas y? En una carta de Ratisbón en la Silesia (supriof absadicez que el Emperador de Austria se ha declarado contra dā Francia, y que un exército suyo, mandado por el general Bellegarde, ha derrotado á otro francés, al mando del mariscal Victor de Neise?

Añade, que otro cuerpo de tropas austriacas está en marcha desde Boemia sobre Schweidnitz y Breslaud : que en la Silesia se reunen las gentes en masa ; y que el emperador de Rusia junta muchas tropas en Memel. Estas noticias necesitan confirmación ; aun siendo ciertas no deberemos perder un instante en que nuestras fuerzas se aumenten más cada dia.

Por las ultimas cartas de Madrid se sabe, que el general Cuesta toma las mas activas disposiciones para arreglar nuestros exércitos y que sus operaciones se verifiquen con la brevedad que necesita: que ha regresado de Zaragoza el general inglés Doyle, y le faltan expresiones para elogiar á aquel capitán general, y á sus invencibles defensores.

Añaden, que Sir Carlos Stuad, nuevo embaxador de Inglaterra en nuestra corte, se ha hospedado en la calle y casa de la Inquisición, y el pueblo lo ha recibido con el mayor entusiasmo y alegría. Los naturales de Bilbao á la entrada de los franceses en dicha ciudad hicieron una defensa gloriosa, en que murieron sobre 800 enemigos: que se distinguió sobre manera D. Luis Power, oficial de artillería, con la qual les hicieron el mayor daño; pero que viéndose cercado por todos partes de millares de franceses, se halló obligado á rendir su espada, y fue indignamente arcabuceado por ellos, con otros bizarros oficiales. Hasta ahora los mismos enemigos miraban con cierta consideración á dos que se señalaban en las acciones militares; mas esta máxima no se reconoce por la política francesa, que solo publica por héroes á los que se adhieren á su iniqua causa, por más detestable que parezca á todo hombre de providad.

El miércoles 19 del corriente por la tarde después de Vísperas el Canonigo Electoral de esta Santa Iglesia, empezará sus lecciones sobre la Sagrada Escritura en la pieza de la Catedral destinada á este fin, y continuará su escuela en todos los no feriados en la Real Literaria Universidad; lo que se anuncia para el mayor provecho de los Reverendos Eclesiásticos.